

# El 32% de los escolares de Primaria de Ermua participa en las colonias

De nuevo esta iniciativa, organizada por el Departamento de Euskera y a cargo del colectivo Antxixiketan, aumenta el número de participantes

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El 32% de escolares ermua-rras de Educación Primaria participan en las colonias de verano en euskera de la villa. De nuevo las cifras de niños y niñas inscritos en esta iniciativa contabilizan récords de inscripción, ya que en esta edición se han registrado 270 escolares. El año pasado se inscribieron 247 jóvenes. Durante tres semanas, hasta el 14 de julio, estos escolares de 6 a 12 años podrán disfrutar de talleres, juegos y salidas, entre otras actividades. De esta forma, la iniciativa pretende animar a estudiantes de Primaria a que utilicen el euskera en un contexto informal, alejado del ambiente escolar.

Estas colonias de verano locales también persiguen fomentar actividades que permitan el disfrute de los niños y niñas participantes y el conocimiento de otros lugares de Euskadi, al tiempo que se contribuyen a la conciliación de la vida familiar de parte de la población mientras los escolares están de vacaciones y los adultos continúan con su calendario laboral.

En resumen, la programación de lunes a viernes se desarrollará de 9.30 a 13.30 horas. Las jornadas en las que se debe utilizar el autobús, se cumplirá con los horarios de 9.30 a 18 horas y los días en los que la población infantil participante se queda en el municipio las actividades durarán de 9.30 a 17 horas. También cabe reseñar que en alguna jornada se acudirá a casa a comer.

Este año la propuesta de actividades y salidas se ha programado por cursos, en lugar de en los tres grupos habituales de 'txikiak', 'ertainak' y 'handiak'.

En esta ocasión, al igual que en anteriores ediciones, una de las sa-

lidas, en las que pernoctarán varios días fuera de casa, se realizará a Lesaka. Dependiendo de la edad de los participantes se permanecerá una o más noches, hasta 3 noches, en el albergue de la localidad navarra. La población infantil inscrita acudirá en diferentes tandas y fechas, para que la organización y albergue se reparta entre los participantes de modo adecuado.

También acudirán, entre otros lugares, al Karpin, al monte de Oma, Laida, Zarautz, Deba, Getaria, Añana, Urdaibai, Gorliz y los montes y entorno del municipio, dependiendo de la edad. Además, en las calles del municipio se desarrollarán diversos talleres, ginkanas, manualidades, juegos, el 'Txerri eguna', el 'Baserritar Eguna', 'Eko Eguna' y el tradicional festival protagonizado por los participantes.

De este modo, los jóvenes realizarán actividades mientras adquieren conocimientos en materias como la naturaleza, los fundamentos de la ecología o la música o el teatro, entre otros.



El alcalde y la concejala de Cultura pintando los bancos. ■ A. LASUEN

## Ermua visibiliza su apoyo al colectivo LGTBI con la bandera arcoiris en varios bancos

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Para celebrar hoy del Día del Orgullo LGTBI miembros del equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Ermua pintaron ayer varios bancos de la plaza con los colores arcoiris que representan a este colectivo de la población ermua-rra. Se trata de un acto simbólico que trata de sensibilizar y hacer visible el apoyo a las reivindicaciones de este colectivo.

Además, los miembros de la corporación municipal aprobaron también ayer, en Junta de Portavoces,

una declaración institucional presentada por el grupo socialista local junto con la propuesta de que la bandera multicolor ondee durante la jornada de hoy en el balcón del consistorio.

El manifiesto aprobado se reafirma en el compromiso de Ermua con el principio de igualdad efectiva entre las personas y manifiesta su preocupación y condena ante el aumento del número de agresiones hacia personas LGTBI en el Estado, apostando por trabajar en este ámbito.



Una de las actividades de las colonias municipales en su edición del pasado año. ■ WWW.ERMUA.ES

### EN BREVE

#### Talleres infantiles y concentración

##### APOYO AL PUEBLO RIFEÑO

■ El Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua junto con los vecinos y vecinas de origen rifeño de la villa organiza-

rán en la localidad actividades reivindicativas en apoyo a la situación que vive en la actualidad el pueblo rifeño. El próximo viernes se organizarán talleres infantiles en la plaza (17 horas) y a las 20 horas se celebrará una concentración para reivindicar los derechos de la población rifeña.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

#### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

#### CARTELERA DE CINE

##### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

##### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

#### COMUNICACIONES

##### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA

# Presencia debarra en diferentes competiciones deportivas

Extreme Bardenas, Spartan Race o el campeonato de España de atletismo, algunas de las citas con vecinos del municipio

ANDER SALEGI

DEBA. El deporte en Deba no des cansa en verano. Muy al contrario, son muchos los vecinos de la localidad que aprovechan estas fechas para participar en diferentes citas deportivas a lo largo y ancho del Estado.

Por ejemplo, hubo representación debarra en la XX Extreme Bardenas una carrera de mountain bike que organiza el club ciclista Arguedano con salida y llegada en Arguedas (Navarra). 1.400 ciclistas tomaron la salida desde el polideportivo Miguel Induráin para afrontar los 116 kilómetros que tenían por delante, ante un paisaje árido, con barrancos y en pleno desierto de las Bardenas.

Fue un largo recorrido en el que la organización alertó días antes de la prueba, de una ola de calor en la que podían incluso alcanzar los 40 grados. Al final no fue así, pero hizo bastante calor, se levantó viento del Cierzo y hubo varias caídas, lo que provocó que finalizaran la prueba 1.347 participantes. El ganador fue Adrian Marín con un tiempo de cuatro horas 31 minutos y 19 segundos.

La hidratación y la preparación previa fue clave para que ocho deportistas debarra amantes de las dos ruedas terminaran la prueba. El primero de ellos en cruzar la línea de meta fue Ibon Basterretxea que finalizó la prueba en la posición 771 cruzando la línea de meta en seis horas 25 minutos y 22 segundos. Iñaki Osa entró al mismo tiempo que Ibon. Un poco más tarde, llegó Mikel García con un tiempo de seis horas, 26 minutos y 18 segundos, lo que hizo que finalizase en la posición 787. Un segundo más tarde cruzó la línea de meta Aitor Santiago. Mikel Lafuente empleó seis horas 29 minutos y 42 segundos en finalizar la prueba. Diego Pequerul tardó un segundo más que Mikel en completar los 114 kilómetros de recorrido. Xuan Eibe, con un tiempo de seis horas 31 minutos y 36 segundos finalizó en la posición 831. Estos ciclistas disputaron la prueba de forma independiente, pero representando al club ciclista Amaiak Bat participó Oier Zangitu, que empleó siete horas 15 minutos y 14 segundos para completar el recorrido.

Spartan Race

Durante el fin de semana, el monte de Artxanda en Bilbao acogió la prueba de Reebok Spartan Race. Una prueba de mucho esfuerzo, repleta de obstáculos, en la que los deportistas tienen que dar su máximo. Más de 4.000 'espartanos' se dieron cita en el lugar, entre los cuales es-



Debarras en la Extreme Bardenas.



El grupo de debarra que hizo la Spartan.



Iñigo y Jon, al final de la prueba.

tuvieron presentes dos deportistas debarra, Jon e Iñigo. Estos dos vecinos de la localidad participaron en la prueba súper en la cual tuvieron que afrontar más de 35 obstáculos (trepar cuerdas, pasar por debajo de alambres de espino, saltar muros de madera, arrastrar neumáticos de gran volumen, monkey bars, 'salto con fuego', pruebas de equilibrio, etc.) durante trece kilómetros. Al final, los dos amigos cruzaron la línea de meta al mismo tiempo empleando dos horas 29 minutos y 21 segundos. Además, un grupo de amigos de la localidad (Borja Lekube, Mainer Oñederra, Joseba Zioarraga, Txema Aguirregomezkorta y Julen Duñabeitia) participaba por primera

vez en un evento como éste, el grupo disfrutó al máximo de la experiencia y los componentes finalizaron la prueba en dos horas.

Cpto. de España atletismo

Además, a lo largo del fin de semana, en el complejo deportivo municipal Juan de la Cierva en Getafe se celebró el campeonato de España juvenil de atletismo. Muchas fueron las pruebas que se desarrollaron, pero en una, en la semifinal de 800 metros masculino hubo representación debarra con el joven atleta del equipo Mintxeta Martin Hernández Beitia.

Tres semifinales se disputaron, de las cuales, los primeros de cada serie y las dos mejores marcas juntando los tres grupos, se clasificaban para la siguiente ronda. Martin participó en la primera semifinal, con siete corredores más, en una carrera en la que el fuerte calor y viento provocó que fuera una semifinal complicada. Hernández, logró finalizar la prueba en cuarta posición con un tiempo de un minuto 58 segundos y 83 centésimas. Esta marca no fue suficiente para lograr el pase a la siguiente ronda. Según declaraba el propio atleta («fue una carrera lenta y muy táctica»). Martin logró la opción de disputar esta semifinal gracias a la marca de un minuto 55 segundos y 73 centésimas obtenida en San Sebastián en una prueba de libre participación.

ONDARROA

# Los discapacitados se podrán bañar en Arrigorri

La Diputación, Ayuntamiento y la BBK financian la contratación de monitores para prestar su apoyo

A.E.

ONDARROA. Las personas con alguna discapacidad funcional podrán realizar sus baños en la playa Arrigorri a partir de este sábado día 1 de julio. Por medio de una serie de monitores contratados se conseguirá que las personas con alguna discapacidad puedan acceder a la playa, además de vestirse y desvestirse, para poder realizar sus baños. Este verano va a ser el primero en el que se va a implantar el servicio. Además Arrigorri reúne unas condiciones favorables aptas para la accesibilidad de las personas al parar a pocos metros de la playa el transporte público. Después, en las proximidades de la playa, los monitores ayudarán a las personas con alguna discapacidad a bajar a la playa, realizar los baños, o disfrutar de un día de playa.

El servicio estará en funcionamiento hasta el día 31 de agosto. El horario en el que se prestará apoyo será desde las 11.00 horas a las 19.00 horas.

Para poder sacar adelante el servicio, este año, el Ayuntamiento de Ondarroa, la Diputación Foral de Bizkaia y la BBK han financiado la

contratación de los monitores.

El Ayuntamiento de Ondarroa se ha mostrado favorable a llevar a cabo esta iniciativa de apoyo a las personas con problemas de movilidad y ha decidido hacer frente al esfuerzo económico, «por la mejora en la calidad de vida que supone esta iniciativa». A finales de verano, el Ayuntamiento hará una valoración del servicio pero ha adelantado que «todos los participantes en la Comisión de Bienestar municipal han acogido favorablemente la introducción de este servicio».

Duplicar estacionamientos

La presidenta de Karenka, Ainara Aransolo, señalaba ayer que «después de mucho pedirlo hemos conseguido traer este servicio hasta Ondarroa que se venía prestando en otras playas vizcainas». Desde Karenka se ha conseguido también duplicar el número de aparcamientos reservados para minusválidos. «De los dos existentes, se ha pasado a cuatro, con lo que unido al servicio de monitores, se podrá conseguir hacer la playa más accesible, aunque reconocemos que es una de las playas con mejores condiciones de acceso, frente a otras en las que ni llega el transporte público a sus proximidades. Estamos muy agradecidos al Ayuntamiento, Diputación y BBK por el apoyo prestado que estábamos solicitando desde hace muchos años atrás».

ERMUA

# Talleres de robótica para el verano

Se realizarán 10 talleres en distintas localidades de la comarca, impulsados por Debabarrena

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Este verano se van a realizar 10 talleres en distintas localidades de la comarca impulsados por los ayuntamientos de Debabarrena, a través de la agencia Debegea, con el objetivo de despertar el interés de escolares y jóvenes por la ciencia, la tecnología, la ingeniería, el arte y las matemáticas. Las inscripciones están abiertas en la web [www.gazterobotika.eus](http://www.gazterobotika.eus).

Los ayuntamientos de Debabarrena han organizado una oferta de talleres tecnológicos de verano en los distintos municipios de la comarca, en su apuesta por el fomento de las vocaciones técnicas y tecnológicas entre las niñas y los niños. Se trata de una iniciativa educativa denominada 'Gaz-

terobotika' que persigue despertar el interés de escolares y jóvenes por la ciencia, la tecnología, la ingeniería, el arte y las matemáticas. En Ermua se realizará del 31 de agosto al 6 de septiembre. El precio para participar en este taller es de 30 euros. Las plazas son limitadas.

20 horas de duración

Los talleres, para niñas y niños nacidos entre 2001 y 2009, tendrán una duración de 20 horas, distribuidas en 5 mañanas. Escolares y jóvenes trabajarán en equipo y aprenderán, jugarán y se divertirán con la tecnología por medio de la construcción y programación de un robot. Además del área de robótica, los talleres incluyen también la creación de videojuegos. Los talleres, en euskara, serán impartidos por la empresa Doplay, especialista en este ámbito.

Además, el 23 de septiembre se celebrará la I. Competición de Robótica Educativa de Euskadi en el frontón Astelena de Eibar